

Lima, 10 junio de 2022

OFICIO N° 672-2021-2022/EMVM-CR

Señora:

MARIA DEL CARMEN ALVA PRIETO
Presidenta del Congreso de la República
Presente. -

Asunto: Informe de la Reunión de la Comisión de Salud del Parlamento Latinoamericano y Caribeño

De mi consideración:

Tengo el agrado de dirigirme a Ud., para saludarla cordialmente y a su vez, informar por medio de la presente las actividades realizadas en la Reunión de la Comisión de Salud del Parlamento Latinoamericano y Caribeño, desarrolladas los días 26 y 27 de mayo de 2022, en la ciudad de La Habana, Cuba, a la cual asistí en mi calidad de Secretario de la Comisión del Parlamento Latinoamericano y Caribeño.

Sin otro particular me despido de usted.

Atentamente;



INFORME
REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE SALUD
DEL PARLAMENTO LATINOAMERICANO
Y CARIBEÑO



ELÍAS VARAS MELÉNDEZ
CONGRESISTA DE LA REPÚBLICA

Fecha: 26 y 27 de mayo de 2022

Lugar: Hotel Nacional, La Habana, Cuba

REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE SALUD DEL PARLAMENTO LATINOAMERICANO Y CARIBEÑO

La reunión tuvo como objetivo analizar el impacto de la covid-19 en cada uno de los países de la región, así como conocer las estrategias aplicadas por cada Gobierno, establecer propuestas legislativas y coadyuvar esfuerzo para revertir la crisis y prevenir otras futuras.

La agenda incluyó:

1. Tema conjunto con la Comisión de Salud Educación y Ciencia Resiliente para el desarrollo sostenible en la etapa postcovid-19.
2. Situación epidemiológica de la covid-19, impactos y enseñanzas de la pandemia en la región.
3. Políticas de salud postcovid-19 en América Latina y el Caribe.
4. Fortalecimiento de sistemas de salud.
5. Visitas conjuntas al Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología y al Capitolio Nacional.

JUEVES 26 DE MAYO

El primer día de la Reunión de la Comisión de Salud del Parlamento Latinoamericano se realizó la instalación conjunta de las Comisiones de Salud y de Educación, Ciencia y Tecnología del Parlatino.

En mi calidad de secretario de la Comisión de Secretario de la Comisión de Salud del Parlamento Latinoamericano y Caribeño, comenté el impacto de la covid-19 en la región Latinoamericana, el cual fue explicado en las exposiciones. Además, señalé la necesidad de sumar esfuerzo para que nuestros países trabajen de forma conjunta para revertir esta grave situación.

Entre los problemas señalados, se destacó la precariedad de los sistemas de salud, la crisis política y los altos niveles de corrupción que existen en diferentes instancias gubernamentales.

Como ejemplo se mencionó a nuestro a nuestro país, donde la inestabilidad política y las denuncias de corrupción han afectado de forma importante los sistemas de salud, dejándolos en una situación precaria.

Se señaló que es necesario una mayor supervisión y vigilancia DE los acuerdos de la OPS para que los Gobiernos de la América Latina, y sus Ministerios de Salud, destinen mayores recursos a este sector y cumplan con el indicador de invertir al menos el 6 % de los ingresos de sus PBI nacionales a la salud pública.

En la mesa de trabajo también se manifestó la preocupación de los parlamentarios por apoyar al educando y al adolescente, y plantearon alternativas legislativas para priorizar el desarrollo de la educación básica regular y superior para lograr avances significativos, sobre todo en la investigación.

También se expuso el análisis realizado a los países de América Latina durante la pandemia de la covid-19 y se demostró que Cuba es uno de los países con menor mortalidad con un 0.7 %. Cifra que contrasta con las de nuestro país, que alcanzó una mortandad del 9.7 %. Perú debe priorizar la investigación.

Cuba ha logrado un menor índice de mortalidad gracias al desarrollo de cuadros de investigación. Sus investigadores crearon su propia vacuna contra la covid-19, logrando reducir las muertes a causa de la pandemia. Esto es una muestra más para que en Perú se priorice la investigación y se invierta en educación de calidad, además de realizar acciones en conjunto con el objetivo de prevenir y minimizar las amenazas y riesgos a las que nos encontramos expuestos, sobre todo en el sector de Salud.



VIERNES 27 DE MAYO

El segundo día se visitó el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología y el Capitolio Nacional, sede institucional de la Asamblea Nacional del Poder Popular.

Durante la visita guiada, expuso el responsable de salud de la OPS, quien manifestó que en Perú existe un déficit de inversión en el sector de salud, por lo que se recomienda invertir en investigación.

En el recorrido visitamos el centro de vacunación donde se han desarrollado plataformas para la fabricación de medicamentos.

Finalmente, nos dirigimos a la sede del Capitolio Nacional de la Habana, donde realizamos una visita guiada por las instalaciones del parlamento cubano.

